
Une petite vallée dont la rivière alimente la Seudre, une trentaine de kilomètres de
chemins ruraux, et un village prêt à accueillir nouveaux arrivants et bonnes idées
tout en conservant intact le vivant et la bienveillance. Voilà qui décrit au plus court
Cravans, petite commune rurale de moins de mille âmes représenté par Pascal
Delarge, nouveau maire actif et à l’écoute. Vidici rencontre.

Bonjour monsieur le Maire, parlez-nous de vous.
Je suis né à Châteauroux. J’ai suivi un cursus scientifique avant de devenir kinésithéra-
peute pour me tourner ensuite vers l’ostéopathie. Cette formation n’existant pas en France,
je suis parti à Genève. Durant cette formation, et pour la financer j’ai tenu un cabinet à
Périgueux pendant dix ans. Mais l’envie de nous rapprocher du littoral nous a menés, ma
femme et moi, jusqu’à Royan  où j’exerce encore actuellement, puis à Cravans où nous
habitons depuis 2008. Nous y avons finalement trouvé ce que nous cherchions : un vieux
domaine viticole à rénover afin d’y élever nos deux enfants dans des conditions proches de
celles que nous avions connues, proche de la nature.

Entretien 
avec Pascal Delarge,

maire de 
Cravans.

Propos et photos 

recueillis par Lydia Labrue.
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LA COMMUNE DU MOIS

Contact : 05 46 90 00 90 / accueil@cravans.fr - Matage : cravans.fr - Facebook : La Gazette de Cravans

Comment s’est passé votre engagement dans la vie de la
commune ?
Je me suis naturellement impliqué dans la vie associative
locale. D’abord comme parent d’élèves, puis on m’a confié  la
présidence de l’APE durant la scolarité de mes enfants.
J’adhère également à  l’association des chasseurs. Je me suis
également inscrit au Comité des fêtes - que j’ai présidé
jusqu’à cette année. Parce que je crois avant tout que le tissu
associatif est capital pour le bien être et la dynamique rurale.
Peu avant les élections de 2014, le maire Jacques Fortin m’a
invité à rejoindre l’équipe municipale. Je suis devenu
conseiller municipal et j’ai trouvé cela très intéressant, au
point de m’inscrire à presque toutes les commissions. J’ai
acquis pendant ces six années une vision d’ensemble qui
m’aide beaucoup aujourd’hui.

Pourquoi vouloir devenir maire ?
Ce n’était pas mon intention au départ, car mes activités
professionnelles sont encore très prenantes. Mais avais-je le
choix ? Le maire sortant ne souhaitait pas se représenter, un

de ses adjoints ne repartait pas, et les conseillers plus
anciens refusaient un à un d’endosser la fonction. Lorsque la
liste est arrivée à mon nom, ce fut une décision délicate à
prendre. J’aime relever les défis, mais il me fallait négocier
avec mon épouse et les enfants afin de dégager de la dispo-
nibilité, je les remercie d’ailleurs de leur compréhension et
de leur soutien.  Il m’a également  fallu réduire de deux jours
mes consultations pour me donner les moyens d’assumer
pleinement mes fonctions. La certitude que les deux secré-
taires de la commune seraient autant efficientes que bien-
veillantes pour m’épauler, a fait définitivement pencher la
balance. Après avoir accepté de devenir celui qui conduit les
propositions, les deux tiers de l’ancienne équipe m’ont suivi,
et cinq nouveaux conseillers nous ont rejoints. 

Comment fonctionne l’équipe municipale ?
Malgré les sollicitations faites aux femmes de la commune,
notamment aux mamans d’enfants scolarisés, nous n’avons
pas plus de quatre conseillères. J’aurais souhaité que l’une
d’entre elles devienne mon adjointe, mais ce sont finalement
trois hommes qui occupent ces postes, avec chacun des
délégations propres. Nous travaillons en amont au sein de
différentes commissions constituées en fonction des centres
d’intérêt et des compétences de chacun, afin d’étudier les
dossiers dont la délibération sera ensuite à l’ordre du jour du
Conseil municipal. Il est important que toute l’équipe se
sente impliquée dans les choix municipaux.

Quels sont les projets à venir ?
Ils sont dans la continuité de ce qui a été voté lors du précé-
dent mandat et tiennent compte des nombreux encours. Il
s’agit d’abord en 2021 de construire 70 m² de  halles dans la
prairie le long de la Bénigousse, mais la réalisation de son
parking commence dès cet automne. Elles ont vocation à
abriter un marché de produits sains et locaux et des rassem-Cravans
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blements festifs. Ensuite, il nous faut valoriser l’entrée du
bourg du côté de la départementale qui mène à Cozes. A cet
endroit, la Bénigousse va être reméandrée pour retrouver
son lit originel et nous allons recréer un milieu humide qui
accueillera un parcours éducatif sur la faune et la flore, ainsi
qu’un parcours santé. C’est un projet pilote pour nous et
notre partenaire ‘‘Syndicat mixte du bassin de la Seudre’’. En

faisant de cet espace un lieu d’information, de détente et de
balade pour nos habitants, nous espérons également inciter
d’autres familles, des écoles et des touristes à venir décou-
vrir Cravans. L’aménagement paysagé du carrefour de la
route de Rioux figure également au programme avec un
petit toit traditionnel abritant un pressoir en rappel des acti-
vités viticoles de la commune. 

La commune a-t-elle besoin de grandir ?
Cravans a grandi très vite, voire trop vite, à une époque.
Désormais, le Scot nous limite à l’aménagement des grands
pôles urbains. Cravans doit donc grandir, mais en gardant
son identité de village. La commune possède de nombreux
hébergements : locataires et touristes y sont les bienvenus.
On observe que la plupart des nouveaux arrivants dans les
lotissements sont de jeunes retraités, mais Cravans sait éga-
lement attirer les familles avec de jeunes enfants qui pour-
ront s’épanouir dans un cadre agréable et préservé.

Parlez-nous de l’école.
Nous sommes en RPI avec la commune de Saint-Simon-de-
Pelouaille qui héberge les classes  élémentaires. Cravans
accueille les classes maternelles et le CP avec une garderie
périscolaire. Environ 70 enfants sont répartis en trois
classes. Les effectifs se maintiennent donc mais nous sou-
haiterions les voir progresser dans les années à venir. 

De quels services et équipements dispose Cravans ?
La bibliothèque municipale tenue par des bénévoles connaît
un réel succès qui s’est confirmé pendant le confinement.
Notre jardin public est équipé de jeux pour les enfants et les
adolescents. La salle des fêtes peut accueillir jusqu’à 250
personnes, elle va être repeinte très prochainement  en régie

en attendant d’être totalement repensée afin de répondre
aux nouvelles demandes. Une autre salle, plus petite et
équipée d’une tisanerie, sert plus spécialement aux associa-
tions communales.

Parlez-nous de la vie associative. 
On compte huit associations. Le Comité des fêtes et d’ani-
mation, le Club des ainés ruraux ‘‘Sourire d’automne’’, l’as-
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Jours et horaires d’ouverture de la mairie :

Le lundi, mardi, jeudi, vendredi de 14h à 18h 

CARTE 
DE VISITE
Population : 947 habitants
Superficie : 147,20  Km2
Densité: 66 habitants/ km²
Budget de fonctionnement 2020 : 778 000   €
Budget d’investissement 2020 : 1 195 000 € 
(compris le prélèvement de 246 000 €)
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sociation communale de chasse, Entraide 17, le Photo club
cravanais, l’APE ‘‘Nos P’tits Drôles’’,  Les Petites Mains
Cravanaises, Val de Bénigousse qui promeut le petit patri-
moine en réalisant un travail de signalisation des cours
d’eau, la création et l’entretien d’un sentier pédestre lon-
geant la rivière.

La municipalité organise-t-elle des manifestations ?
Elle porte le 14 juillet, en collaboration avec le Comité des
fêtes qui chapeaute l’organisation en lien avec toutes les
associations communales. Les gains de l’événement sont
également répartis entre ces huit acteurs. Depuis deux ans,
notre marche gourmande organisée en septembre  connaît
un succès grandissant, mais les raisons sanitaires actuelles
nous font repousser l’édition 2020 en 2021.

Comment communiquez-vous avec les habitants ?
Notre site internet, récemment modernisé est approvi-
sionné par la commission de communication   et une page
Facebook baptisée ‘‘La Gazette de Cravans’’ sert de fil de
l’actualité. Nous éditons  également une lettre annuelle et
un agenda distribué à tous les habitants. J’entends égale-
ment privilégier la communication directe lors de mes per-
manences.

Quels activités et professionnels sont installés à Cravans ?
Une boulangerie-pâtisserie-chocolaterie, un bar restaurant,
une entreprise apicole qui fait du miel et fournit du matériel
et consommables aux apiculteurs, un cabinet dentaire, une
Maison Familiale Rurale, des gîtes ruraux et une maison de
retraite en plein développement. Une dizaine d’artisans, des
exploitations agricoles et viticoles, des maraichers, sont
également très bien implantés.

De quelles ressources dispose la commune ?
Les dotations d’état, taxes communales classiques, les taxes
d’aménagement, les redevances cantine, les subventions
ainsi que du locatif. La commune possède douze apparte-
ments ainsi que  l’immeuble hébergeant le bar-restaurant.
D’autres projets de réhabilitation de bâtiments sont actuel-
lement en cours d’étude afin de conforter notre capacité
d’autofinancement.

Que trouvez-vous de remarquable à Cravans ?
C’est un village au charme certain, de taille humaine avec
des habitants sympathiques. Le centre-bourg ancien resté
authentique, procure vite le sentiment de bien-être, et les
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constructions récentes réparties en périphérie ne dénatu-
rent pas l’ambiance. Le ruisseau de la Bénigousse et ses
nombreux bras apportent calme, sérénité et fraîcheur à l’en-
semble. Cravans est une commune  très attachante de part
sa singularité et sa situation géographique privilégiée.

Comment voyez-vous votre relation avec l’intercommu-
nalité ?
Je la découvre, mais je peux dire que l’installation des nou-
veaux élus s’est bien déroulée. J’en ai d’ailleurs profité pour
glisser une ou deux idées qui me tiennent à cœur et qui ont
trouvé l’écoute que j’attendais. Là aussi, nous sommes à
échelle humaine, ce qui permet un travail qualitatif.

Quelle sorte de maire êtes-vous ?
Comme vous l’avez compris je m’inscris plus dans l’action
que dans la longue réflexion, je déteste la routine et l’injus-
tice. Je sais également gérer et mener une équipe y compris
dans l’urgence. Mes années d’embarquement comme patron
à la SNSM y sont sans doute pour quelque chose … J’ai le
contact plutôt facile et privilégie toujours le dialogue, je me
rendrais donc disponible pour les Cravanais afin de répon-
dre à leurs requêtes. Pas une journée ne ressemble à la pré-
cédente en Mairie, il faut faire feu de tout bois et parfois
improviser, je m’y sens donc parfaitement dans mon élé-
ment.

Quand vous n’êtes pas à la
Mairie, que faites-vous ? 
Je consulte mes patients
dans mon cabinet de Royan
bien sur, mais un de mes
grands plaisirs est la pêche
en mer que je pratique occa-
sionnellement avec mon fils.
Nous gérons également
notre gîte en famille. Mais
j’apprécie aussi partir à moto
pour retrouver des amis un
peu partout en France en
empruntant les petites
routes et découvrir les petits
villages de France.
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Pascal Delarge     

Une devise dans la vie ?
Le mouvement c’est la vie 
Personnalité préférée ? Philippe 
Leclerc
Qualité : fonceur, l’action fait 
rapidement suite à la réflexion 
Défaut : fonceur, parfois pour les mêmes 
raisons
Humain préféré : ma famille
Réincarnation ? Une vie suffit si elle est bien
remplie
Magazine préféré : Vidici
Resto préféré : Le petit gourmand à Cravans
Dieu ? Parfois (en un ou deux mots)
Livre de chevet : Les fourmis, de Bernard
Weber 
Whisky ou Perrier ? Pineau !
De gauche ou de droite ? Toujours de bon
sens et pour l’intérêt commun
Statut : vie maritale, deux enfants
Age : 55 ans, la mi-temps en somme 
J’habite : Cravans
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